
中国足球，休赛期也是蓄力期
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快
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本报评论员 姬宇阳

北京国安的一场亚冠小组赛结

束之后 ， 中国足球继续进入暂停状

态。 这样的情况对球队可能真是一个

考验，也就是说等到中超球队开始能

参加亚冠正赛的时候，他们的对手已

经在亚冠比赛中拿到了一些积分和

排名，中超球队从心理上来说是一个

追赶者的角色。

而在这个等待重新开赛的时间

里，大多数中超球队都选择了在国外

进行集训和拉练。 但是在3月份中国

男足和中国女足，却有着重要的比赛

要去面对。

最新的报道显示 ，3月中国男女

足比赛场地基本确定，如无意外女足

奥预赛主场将定在悉尼，而中国男足

40强赛主场大概率定在泰国武里南

联主场。 而国足客战关岛也有希望放

在泰国进行，只要国足方面能够全额

支付关岛出国比赛的费用，关岛方面

不会有异议。

3月份的几场比赛， 大致的时间

和地点是这样确定的。 3月6日女足奥

预赛，韩国女足VS中国女足，地点韩

国龙仁市，3月11日女足奥预赛，中国

女足VS韩国女足， 地点澳大利亚悉

尼，3月26日世预赛40强赛，中国VS马

尔代夫，地点泰国武里南；3月31日世

预赛40强赛，关岛VS中国，地点泰国

武里南。

当我们的各行各业开始慢慢复

工的时候，中国足球也不能真正地完

全在休息 ， 毕竟虽然这时候没有比

赛，但留给大家去磨练基本功 ，加强

体能的机会也是比较难得。 希望中国

足球的球员和教练们不要浪费这样

的难得的机会。
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2月7日下午5点是国内各级

职业俱乐部提交 《2019年俱乐部

全额支付教练员、运动员、工作人

员工资奖金确认表》 公示的最后

期限，而近两周过去后，中国足协

至今仍未对公示期内各方反映的

情况做出公开回应， 包括九家中

甲、 中乙俱乐部逾期未交表及被

质疑部分签名涉嫌作假的辽足

“去留”问题仍悬而未决。据了解，

中国足协并非有意拖延， 而是鉴

于过去几个赛季接踵而至的多家

俱乐部难以为继、 饱受生存危机

困扰的现实， 准备集中治理相关

问题。近日，由多个职能部门代表

组成的 “职业联赛俱乐部准入工

作组”也应运而生，以此来确保未

来各级职业联赛的生态健康。

荩荩简讯

誗周六

德甲 拜仁慕尼黑 VS 帕德博恩

03:30 网络直播

西甲 巴塞罗那 VS 埃瓦尔

23:00 五星体育 直播

誗周日

英超 莱斯特城 VS 曼城

01:30 网络直播

西甲 皇家社会 VS 瓦伦西亚

01:30 网络直播

意甲 佛罗伦萨 VS AC米兰

03:45 网络直播

英超 曼联 VS 沃特福德

22:00 CCTV-5 直播

荩荩导视

荩荩焦点赛果

誗亚冠联赛

塔什干棉农 3比0 汽车城

迪拜国民 1比2 利雅得新月

巴格达警察 0比1 阿布扎比

吉达国民 2比1 德黑兰独立

FC东京    1比0 珀斯光荣

首尔    1比0 墨尔本胜利

清莱联 0比1 京中赫国安

艾因    1比2 利雅得胜利

布赖代合作 2比0 杜海勒

沙迦    2比2 波斯波利斯

萨德    3比0 塞帕罕

横滨水手 4比0 悉尼FC

水原三星 0比1 神户胜利船

誗欧冠联赛

多特蒙德 2比1 巴黎圣日耳曼

马竞 1比0 利物浦

亚特兰大 4比1 瓦伦西亚

热刺 0比1 RB莱比锡

足协彻查财务乱象

2月20日，瑞士天王费德勒在

瑞士接受了膝盖手术， 并将退出

接下来的迪拜、印第安维尔斯、波

哥大、迈阿密和法网。 “我的右膝

盖伤势已经困扰我一段时间了。

我希望能尽早摆脱， 但是经过检

查，我决定接受关节镜手术。医生

表示这是正确的决定， 对我的康

复也很有信心。所以，我将退出接

下来的迪拜、印第安维尔斯、波哥

大（表演赛）、迈阿密和法网。我感

谢所有人的支持。 我希望能尽早

复出，草地赛季见吧！ ”费德勒在

声明中说道。

费德勒退出法网

本报记者 徐杨一凡

新赛季，徐越和彭鹏两位去年在
中甲赛场有高光表现的年轻小将将转
会离队，不过申花已在两人的合同中
设立了回购条款，如果他们在新球队
取得了足够的进步，申花完全可以启
动回购条款将二人带回上海。
徐越将加盟上赛季刚刚降入中甲

的深圳佳兆业，由于目前暂未取得西
班牙签证，他还无法飞往巴塞罗那和
正在那里冬训的深圳一线队会合，只
能暂时先跟着预备队一起训练，预计
本月底才能拿到签证。彭鹏则已开始
参与昆山FC在海口的冬训，但尚未与
球队签订正式的合约。
毫无疑问，徐越和彭鹏都是颇具

潜力的小将，只是和申花目前的阵容
相比，他们欠缺了一点竞争力，很难打
上比赛。此番转会离队，能为二人提供
更多的上场机会，让他们更快地成长
起来，毕竟对于年轻球员，场上经验的
积累再重要不过。倘若二人能在新球
队有所突破，届时申花也能优先将他
们回购。

转投深圳 徐越在等签证

徐越是2月3日和深圳预备队会合
的，就过去这十几天的相处来看，他觉
得自己已经逐渐习惯了在新球队的生

活。三年效力三支球队，21岁的徐越笑
称自己像是“流浪”。
去年以中甲最佳新秀的荣誉为自

己的首个职业赛季画下圆满句号后，
徐越又马不停蹄地参加了U20国青的
集训和比赛，他一整个2019年都在俱
乐部和国青队间来回奔波，几乎没怎
么休息，就连他自己也曾半开玩笑地
感叹，“我都快要扛不住了。”但咬牙坚
持总能换来收获，上个赛季，徐越的努
力换来了中甲联赛26次首发，总计登
场2206分钟，贡献了两个助攻的亮眼
数据，同时他的抢断次数也在申鑫队
内排名第一。
感谢申鑫原主教练朱炯的赏识和

大力栽培，徐越一年来的成长有目共
睹，他的个人能力在租借期间取得了
巨大的突破，而在他自己看来，心态的
变化在其中起了决定性的作用，他早
就不再是那个有些慌慌张张的新人
了，经过一个赛季的磨砺，他在中甲赛
场游刃有余，甚至在与亚亚图雷的过
招中也算坦然。
在租借至申鑫的一年里，徐越还展

现了自己侠气的一面。赛季中期他本有
机会离开欠薪又连败的申鑫，去别的球
队体验新的人生，但因为不忍心在球队
如此困难之时弃之不顾，徐越拒绝了父
亲的离队建议，继续留在申鑫阵中直至
最后一场比赛终场哨响。

结束租借练级回到申花后的徐越

又遇上了新的难题，由于一线队中前场
新援旧将满得快要“溢出来”，他基本无
望短时间内得到一个主力位置，不久前
的海口冬训他也没能和一队同行。
在俱乐部的支持下，徐越做出了

转会深圳佳兆业的决定。对于自己这
样的年轻球员，通过次级联赛的职业
比赛锻炼自己远好过在顶级联赛的预
备队等待机会。在效力申鑫一年后，这
个道理他深有体会。

出走昆山 彭鹏渴望比赛

一周前，彭鹏又回到了海口观澜
湖，只不过这次他身处在一支全新的
球队。一个年轻人，初来乍到，队里又
没多少认识的人，彭鹏觉得自己还需
要花点时间才能完全适应新生活。
在海口的冬训是很枯燥的，每天

酒店、球场两点一线的生活千篇一律，
加上远离家人和朋友，训练之余，球员
大多只能依靠网络来消磨时光。好在
比起一个月前的申花，昆山FC的训练
量要稍微轻松些，彭鹏应对起来绰绰
有余。
今年年初，彭鹏是在临出发前一

天才知道自己能和申花一队一起去海
口冬训的，由于时间仓促，他连球衣穿
的都不是自己的。在海口，除了每天跟
着一队的前辈们练守门，彭鹏也对自
己的未来考虑了很多，他渴望能打上

比赛，因为觉得自己在一队的热身赛
中没机会上场，他还主动向教练提出
去预备队打热身赛。
除夕那天，彭鹏离开了海口。用他

的话说，在俱乐部的提议和支持下，他
终于下定决心去“博一个不确定的未
来”，而不再是“留在安稳的地方等待
机会”。谁都知道，对于他这样的年轻
门将，唯有通过正式比赛才有可能获
得突飞猛进的成长，但说起来容易，真
要放弃中超球队的号码牌，去到别处
重新开始，显然是需要很大勇气的。
上个赛季，出于锻炼年轻小将的

考虑，有国字号背景的彭鹏被申花租
借到了申鑫，在那里他以主力门将身
份打了半个赛季的比赛。首场对阵长
春亚泰的比赛，是彭鹏的职业联赛首
秀，被刚刚从中超降级的对手轰进四
个球，彭鹏的表现只能说“情有可原”。
但次轮主场对阵四川FC，彭鹏竟屡现
神扑，零封对手，最终拿到了全场最佳
球员的荣誉。赛季中期，彭鹏被转租至
青岛黄海，为饱受门将伤病困扰的球
队缓解燃眉之急，他在效力新球队的
首场比赛中表现出色，帮助志在冲超
的黄海全取3分，无奈随后即因脚趾骨
折而无法出战。
加盟昆山后会发生什么，彭鹏无

法预知，能不能保证稳定的上场机会，
他也暂不知晓。彭鹏明白，他现在能做
的唯有加倍努力，快快成长。

本报记者 徐洁

2月19日，中国排球、上海男排名宿祝嘉铭因病
医治无效逝世，享年81岁。
祝嘉铭于1938年6月30日在上海出生，高中时期

在时代中学与排球结缘，担任主攻手。他于1955年1
月入选上海蓝队，1958年入选上海队，1960年入选国
家排球集训队，直至1974年11月退役，共参加正式比
赛1494场，其中国际比赛255场。

在三次为国家队效力的经历中，他曾随队在
1962年获第五届世界男排锦标赛第九名，1963年获
新兴力量运动会男排比赛冠军，1965年获第六届世
界男排锦标赛第九名，1966年夺得亚洲新兴力量运
动会男排比赛冠军，1974年获第七届亚洲运动会男
排比赛第三名。

退役后的祝嘉铭先是走上教练岗位，曾出任上
海男排主教练，带领上海男排于1983年获得第五届
全运会铜牌，后出任中国男排国家队主教练，带队
征战男排亚锦赛暨奥运会选拔赛。

从主教练岗位卸任回上海后，他出任上海市体
委副主任兼上海体育运动技术学院院长、党委书
记，并在亚排联和国际排联任职，出任亚排联教练
委员会主席、国际排联教练委员会委员等职，并担
任国际排联高级讲师，此外还在多项国际比赛中担
任技术监督。
在市体委任职期间，祝嘉铭参与筹备了多项在

上海举办的国内国际赛事，包括第一届东亚运动会、
世界女排大奖赛总决赛、第八届全运会等，此外，他
还担任上海市体育总会副主席兼秘书长、中国排球
协会副主席兼任上海排球协会主席、中国高尔夫球
协会副主席兼任上海高尔夫球协会主席等职，推动
了这两项运动在中国的发展和市场化进程。
1981年，祝嘉铭曾获评上海市劳动模范，其本人

十分珍视这一荣誉。此外，他还是第六届、第七届全
国人大代表，第八届上海市政协委员，通过不同的
身份为中国排球及体育发展献计献策。

出于对上海市青少年排球选手的选拔和培养，
祝嘉铭还牵头成立了“祝嘉铭格致排球俱乐部”，一
方面仍然执行“专业化”的传统模式，而另一方面实

行“体教结合”，从中、小学开始，有目标地培养孩子
的某方面特长并保持较好的学习环境，帮助他们将
来可以有多种选择———或被挑选为专业运动员，或
者上大学，一如他青少年时期的成长历程。

退休后的祝嘉铭并没有停止对体育运动的热
爱，他在高尔夫、桥牌等运动中都颇有造诣，特别是
高尔夫运动，曾在世界各地的高尔夫球场打过近六
百场高尔夫球，并“朝圣”高尔夫发源地———苏格兰
圣安德鲁斯球场。其本人曾透露，他打高尔夫球所
获得的奖杯和奖牌并不比排球少。
自2012年肝脏大出血，祝嘉铭在过去的八年间

两度入院手术治疗。这期间，他将自己的一生经历
自己动手整理成文成册，写作了《我的排球一生缘》
一书。

其好友、中国排球协会主席袁伟民为此书作
序：“祝嘉铭平铺直叙自己八十多年的人生之路上
的点点滴滴，虽质朴无华，少华丽篇章，却情深意
切，字里行间流淌着他的亲情、感悟、艰辛和磨难。
展示出一位成功者的人生之旅也是荆棘丛生，磕磕
绊绊，而并非一帆风顺。”
直到2019年年底，祝嘉铭还在关注着中国排球

的发展，在其发表的《21世纪世界排球发展要点与实
力评述》一文中，他曾表示，就世界排球的发展趋势
而言，男排最重要的是高度、速度、力量、攻防全面，
以此形成强劲的综合实力；而之于女排，现在是中
国女排问鼎最好的机会。

排坛名宿祝嘉铭逝世，病榻上仍心系中国排球

徐越、彭鹏都想“博一个不确定的未来”
申花启动“出租车”模式 支持潜力新星“外出练级”


